

Potsdam

3. August 2013

Begrüßungsrede der Leiterin des Büros für Chancengleichheit und Vielfalt und Gleichstellungsbeauftragte der Landeshauptstadt Potsdam, Martina Trauth-Koschnick zum Asiatischen Kulturfest „Feuer und Wasser“ auf der Freundschaftsinsel, Vietnam Land der Drachen

Sehr geehrte Frau Botschafterin Dr. Nguyen Thi Hoang Anh!

Sehr geehrte Vertreterinnen und Vertreter der Landesregierung und der Landeshauptstadt Potsdam!

Sehr geehrte Vertreterinnen und Vertreter der Vereine „Freunde der Freundschaftsinsel e.V.“ und „Thang Long e.V.“!

Sehr geehrte Potsdamerinnen und Potsdamer,
liebe Gäste!

ich freue mich sehr, Sie heute Abend hier begrüßen zu dürfen und möchte Ihnen auch die herzlichsten Grüße des Oberbürgermeisters Herrn Jann Jakobs überbringen. Eingebettet in die Gartenlandschaft der Freundschaftsinsel findet heute bereits zum 6. Mal das asiatische Kulturfest unter dem Motto „Feuer und Wasser“ statt. Mittlerweile ist es in Potsdam bekannt, dass in der Sommerzeit ein asiatisches Land im Mittelpunkt des Interesses steht. In diesem Jahr ist es das Land des Drachens –**Vietnam**.

Dieses Fest bietet mitten in Potsdam, an einem der schönsten Plätze der Landeshauptstadt, die Gelegenheit, die vietnamesische Kultur und ihre Lebensart kennenzulernen. Seit vielen Jahrzehnten sind die vietnamesischen Bürgerinnen und Bürger in unserer Landeshauptstadt zu Hause. Und inzwischen mit der Geschichte der Stadt eng verbunden.

Die vietnamesische Community ist für die Landeshauptstadt Potsdam sowohl eine wirtschaftliche als auch eine gesellschaftliche und kulturelle Bereicherung. Viele vietnamesische Frauen und Männer engagieren sich ehrenamtlich in unterschiedlichen Vereinen und Einrichtungen und fördern dadurch den gemeinschaftlichen Zusammenhalt und die Lebensqualität in Potsdam.

Deswegen ist es mir auch ein wichtiges Anliegen all den vielen Helferinnen und Helfern zu danken, die durch ihren unermüdlichen ehrenamtlichen Einsatz dieses Fest ermöglicht haben. Auch möchte ich der Arbeitsgemeinschaft vietnamesischer Unternehmen Thang Long e.V.; dem Verein der Freunde der Freundschaftsinsel sowie dem Verein der vietnamesischen Unternehmerinnen und Unternehmer in Deutschland meinen ausgesprochenen Dank für ihren Einsatz aussprechen.

Sehr geehrte Gäste,
die Landeshauptstadt Potsdam ist Kulturstadt und internationale Stadt. Ich bin davon überzeugt, dass die Zukunft den Städten und Regionen gehört, die offen sind für kulturelle Vielfalt, für neue Ideen und für die Auseinandersetzung mit Fremden und Fremdem. Das heutige vietnamesische Kulturfest setzt dafür ein Zeichen.

Ich hoffe, dass die Magnolie, die heute hier auf der Freundschaftsinsel als Zeichen der deutsch-vietnamesischen Freundschaft gepflanzt wurde, Potsdamerinnen und Potsdamer sowie Gäste der Landeshauptstadt immer wieder an diese Freundschaft erinnern wird, und auch an die zauberhafte Kultur Vietnams, die sie heute Abend erfahren werden.

Lassen Sie sich nun bald in das Land des Drachens und der Feen entführen. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.